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近日，市国税第二稽查局走访辖区
内部分企业，开展企业特邀监察员回访
活动。企业特邀监察员制度是该局继
局内兼职监察员、税务稽查回访二维码
之后的又一项廉政监督举措，专门邀请
辖区内代表企业的相关人员作为企业
特邀监察员，对赴企业实施税务稽查的
干部进行执法方式、服务态度、廉洁情
况等方面的监督和反馈，进一步扩大了
社会监督的范围和力度。

此次回访会谈中，企业特邀监察员
围绕税务稽查干部的稽查执法行为畅
谈感受，普遍对该局税务稽查干部在工
作中的执法、廉洁以及服务态度等方面
的情况表示满意。同时，也对该局税务

稽查工作提出了意见和建议，希望能加
大税企交流力度，拓宽交流渠道。

市国税第二稽查局始终高度重视
企业特邀监察员制度的落实和完善，把
发挥企业特邀监察员作用作为检验全
局各方面工作质效的重要依据，把企业
特邀监察员的意见建议作为提升工作
水平和服务质量的重要参考。下一步，
该局将进一步建立健全监督机制，为企
业特邀监察员履行职责、发挥作用创造
更好的内外部条件，从而更充分地发挥
其监督作用，进一步规范干部执法行
为，提高干部执法水平和办事效率，不
断树立国税稽查部门廉洁形象。
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当你老了，
你方能体会万字文控诉的无奈
唐伟

据1月30日《成都商报》报道，80后北大高材生王猛（化名），曾是
地级市高考理科状元，还是美国排名前50大学的研究生，却从10多年
前开始不再回家过年，6年前与父母决裂。近日，他写下万字长文，控
诉父母在他成长过程中对他充满“控制”的爱。而他的父母，昔日的50
后大学生，面对儿子的远离与决裂，却不知道为什么……

曾经看过一个笑话，指的是两位要好的朋友是上下级关系，下级去
找上级办事之际，发现对方总讲拒人于外却又滴水不漏的客套话，当时
恨得牙痒痒，发誓“它日若登其位，必然不会如此。”及至某日自己到了对
方的位置，才发现说话做事的方式，跟老上级之间并无两样。这种情况
跟时下对孩子的教育方式极其接近，当自己还是孩子的时候，对父母的
管教方式极为反感而抵触，他们为自己安排了一切，连穿什么衣裳、吃什
么饭菜，都由父母说了算，至于读什么大学、考什么专业，绝大多数都由
父母包办了事。每个人的成长经历都高度的“王猛化”，然而我们每个人
都选择了接受与和解，并最终按照父母的模样有了今天的样子。

到最后，你成了父母，而你的父母成了空巢老人，此刻你才会真
正体会到“可怜天下父母心”的难处。当年你反对的模式，到眼下又
成了你所坚持的方式，你的行为方式和管理模式，跟你的父母并没有
什么差别。你崇尚放养，却不得对孩子进行圈养，因为环境如此，文
化如此，传统如此，你想让孩子独立却发现事与愿违，没有相应的文
化传承基因和环境影响，欧美式的开放教育就只能成为一种理念。

人都有独特的个性，也有背经离道的基因，但决裂不是彰显个
性的方式，不应得到提倡而应否定。父母过错只是一种无意识的责
任表达，决裂成不了纠错的手段，只会让彼此都陷入痛苦、彷徨与无
助中，亦无法起到教育与警示作用。真正负责任的表现，其实应当
是启示之下的改进，通过个体有创新但又契合现实的教育改进，比
如与自己的子女进行更多的沟通，从一个“受害者”的角度去扮好监
护者角色，履行好教育者的职能。

当你老了，你才会真正体会到万字文控诉的无奈。因为责任之
下的人性、伦理与血缘关系，才是最值得褒奖与守望的精神家园。

期待办事像“网购”一样方便
毛建国

这段时间，营商环境引发了普遍的关注。近日，北京市长陈吉宁在政府工作
报告中提出，北京将围绕创造优良营商环境、提供优质公共服务精确发力，特别提
到，完善网上政务服务大厅功能，让信息多跑路、群众和企业少跑腿，办事像“网
购”一样方便。营商环境，成为本次北京“两会”人大代表和政协委员最为关心的
话题之一。 1月30日《北京青年报》

今年初出现的“压力布”“雪乡”事件，引发了舆论对于营商环境的高度重视。其实，
有没有这两起突发事件，营商环境都很重要。正如李克强总理指出的，“优化营商环境
不仅是当前政府改革的一个着力点，也是经济发展最大的潜力所在。优化营商环境就
是解放生产力，就是提高综合竞争力！”现在，比发展就是比环境，已经越来越成为共识。

优化营商环境，是一个宏大话题，涉及方方面面，其中一个重要方面，就是提
供优质公共服务。这些年来，经济社会领域出现的最大变化，就是以“网购”为代
表的互联网经济。“人在家中坐，能买全国货”，这在过去是根本无法想象的，正是
靠着便捷红利，“网购”成为一种消费方式、一种生活方式。如果有一天，办事也像

“网购”一样方便，真的让人向往。
办事能不能像“网购”一样方便？就目前来看，只是时间问题，哪一个地区率

先实现，就能赢得更多红利。要想实现办事像“网购”一样方便，需要加强作风建
设和顶层设计。北京市人大代表许泽玮提了一个问题：去相关部门办证，如今按
照规定10个工作日之内拿到证，那一定是第十天才能拿到，为什么不能第三天完
成这个工作就第三天拿？

这不禁让人想到了“拖延症”。于个人而言，“拖延症”不是一个好习惯，于政
府而言，“拖延症”更是一个大问题。“10个工作日之内拿证”，规定的是截止时间，
不应该成为约定俗成的拿证时间。从优化营商环境出发，对照“以百姓之心为
心”，能够提前应该尽量提前。这个问题值得有关部门好好思考。一叶知秋，一斑
窥豹，这个细节的存在，需要作风建设和顶层设计作出回答。

党的十九大要求增强改革创新本领，善于运用互联网技术和信息化手段开展
工作。现在，很多地方提出了互联网思维，政府部门更应该做互联网思维的先行
先试者，一个重要方向，就是把互联网技术和信息化手段引入到公共服务中来。

“网购”的发展离不开技术的支持，办事像“网购”一样方便同样需要技术支撑。向
市场学习，践行互联网思维，推行互联网技术，能在网上办理的就在网上办理，必
须要上门办理的也只跑一次，真是值得憧憬的一天。

多部门管不了一房二卖
是作风问题的经典之作

近日，多位石家庄市民反映，他们在桥西区一个叫“望公府”的
楼盘遭遇“一房二卖”，从2015年发现后，就先后向房管、公安等部
门求助，甚至将开发商告上法庭，但没有一个部门能有效惩治开发
商的行为。记者调查发现，已失联的开发商至少涉及十起“一房二
卖”案件，涉案金额高达上亿元。 1月30日《中国之声》

管不了开发商的一房二卖，各部门都是振振有词。如果说各部
门“管不了”的理由都正确，那“不正确”的肯定是国家法制了；法律
法规有大窟窿，让开发商可以任性地欺诈消费者？若如此，我们要
想买房子不受骗，就只能寄希望于开发商的良心？我们自己自求多
福？而如果这种假设无比荒谬，更荒谬的，就是有关部门的作为。

开发商一房多卖，这么多部门都无能为力，老百姓被踢来踢去，这
种情形堪称不作为、不担当的经典之“作”。而近日石家庄市曾严厉问
责一些部门不作为、不担当的问题，多部门被通报、多名领导被处分。
这种情况下，一房多卖案件仍继续走在“集体”不作为的路上，这究竟
是作风整治的漏网之鱼，还是作风问题太多、积重难返？当地有必要
作“举一反三”之反思。 马涤明

让人情往来饱含人情味
近日，华中师范大学中国农村研究院对全国31个省份、273个村

庄、3829家农户家庭开展了调查研究，发现一些农村人情消费支出近年
来增长较快，农村地区铺张浪费、炫耀攀比等人情消费现象屡见不鲜，农
民仍陷入种类繁多的人情消费怪圈。 1月30日《中国纪检监察报》

中国人重情意，这是我们引以为豪的优点。同时，中国人也好“面
子”。好“面子”算不上优点也难说是缺点，但很多人死要面子活受罪，这
就是缺点了。

具体到红白事上，不少人认为大操大办就是有面子。很多人觉
得，别人都是大操大办，假如自家遇到红白事只是简单办一下，那是十
分没面子的事，人前人后很长一段时间都抬不起头。和大操大办如影
随形的，是随礼钱水涨船高。这不难理解：主家花那么多钱置办酒席，
随礼的份子钱怎么能少！

近年来，随礼逐渐变味，由“礼轻情义重”变成“礼重人情
薄”——人到不到不要紧，只要礼钱到就行。大操大办、人情债、攀
比炫富等不正之风，让我们每一个人深受其害。我们要做的不是随
大流，而是从自己做起，大事简办、小事不办，不收不随大额礼金，让
随礼回归祝福、追思本意，让人情往来真的饱含人情味。 谢庆富
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